



花となかまと笑顔

家庭数配布
地区回覧

松本市立四賀小学校だより No.4

令和3年(2021年)7月20日(火)

〒399-7402 松本市会田 1113 番地

☎64-1070

1学期が終わりました。充実した夏休みを。

7月20日(火)、1学期最終日を迎えました。コロナウイルス感染防止対策をとりながら、学びの継続ができるよう、教科の学習や体験的な活動を行ってきましたが、事故もなく、充実した一学期を終えることができました。保護者の皆様、地域の皆様には、学校の教育活動に多大なるご協力をいただきありがとうございました。2学期以降も四賀小の子どもたちをよろしくお願いいたします。

1年 プール交流



双葉保育園の年長児と、プールでの交流会を行いました。1年生は、保育園のみんなが楽しめるようにと、シャワーの浴び方や水慣れの仕方を優しく教えてあげました。じゃんけん列車をして、楽しく交流できました。

3年 福祉ひろば交流



福祉ひろばの皆さんと交流しながら、畑や花壇の草取りと、マリーゴールドの定植をしました。草取りのコツを教えていただいたり、学校での様子を話したりしながら、作業する楽しさを感じる交流ができました。

【夏休みの生活について】

休み中の生活について、過日お配りした「夏休みのすごし方」を参考に、各家庭でご確認ください。

6月に行われた防犯訓練では、車に乗った人に声をかけられたとき、①助手席側から話をする ②危険を感じたら、車の進行方向とは逆側に逃げる ③近くの大人に助けをもとめ、警察等に連絡してもらう という点について、警察の方から教えていただきました。子どもだけで過ごす時間も多いかと思います。各家庭でいざというときの対応をご確認ください。休み中事故等がありましたら、学校又は担任までご一報ください。

【8月・9月の主な行事予定】

7月21日(水)～8月19日(木) 夏期休業

8月 5日(木) 学校納入金引落日

7日(土)～15日(日) 学校閉庁日

20日(金) 2学期始業式

23日(月)～25日(水) 登校指導

 26日(木) 6年 校外学習 3年社会見学
 発育測定(4・5年)

 27日(金) 6年 校外学習
 発育測定(1～3年)

30日(月) クラブ

8月31日(火) 川と親しむ学習(全校)

9月 1日(水) 避難訓練・引き渡し訓練

5日(日) PTA作業

 6日(月) 6年子どものための音楽会
 学校納入金引落日

17日(金) 運動会前日準備

18日(土) 運動会

27日(月) クラブ

 30日(木) 小学校教育課程研究協議会の
 ため休業日

【終業式 校長講話より】



一学期始業式では、イチロー選手の言葉「大きな目標を達成するには、小さなことの積み重ねが何より大事」を紹介して、「今日することを決めること」「すると決めたことは必ずやりきること」「夢に向かってひたすら努力を続けること」を大切にしてほしいというお話をしました。みなさんは、一学期どうだったでしょうか。

さて、みなさんにつけて欲しい3つの力を意識しながら、本年度も学習に取り組んでいます。3つの力とは何か、すぐ思いつきますか？1つめは、「自ら考え・行動する力」2つめは、「自分も人も大事にする力」3つめは「粘り強く挑戦する力」です。一学期は、登校した日が72日間でしたが、各学年さまざまな活動の中で、この3つの力をつけてきています。

まず、あおぞら・たいよう学級です。6月、五常方面の山崎ショップまでミニピクニックを行いました。サブリーダークラスの3人が下級生に優しく声がけをして助けてあげたり、なかよく一緒に遊んでくれたりしたそうです。また、お店で迷いながらも予算内で買い物をし、最後まで歩いてきたことなど、3つのつける力が高められたピクニックだったのではと感じました。

次に1年生。1年生のインタビュー放送で、インタビューされることを自分で一生懸命に考えて、発表したこと。1年生のうちから、タブレットを使って、カメラで自分の顔や友だちの顔を撮ったり、操作したりするうちに、自分でいろいろな機能をみつけていたこと。図工の時間に、校庭の砂場で、身体全部を使ったり、友だちと協力したりしながら造形遊びをしたこと。これらの活動を通して、3つの力が高められているなどと思いました。

そして、2年生。四賀料の学習で、野菜を育てようという活動をして、育てたい野菜をみんなで考えました。また、大豆の種をポットに植えるとき、お互いに声を掛け合いながら、上手に植えることができたようです。植え終わると、余ったポットをきれいに並べたり、使ったスコップをかごに片付けたりと、自分たちでできることを見つけて最後まで取り組んだとのこと。国語では、「たんぼのちえ」の学習で、どんなたんぼの知恵があるのか、実際に外に出て、実物を観察したそうです。教科書に書かれてあることが実際に感じられたみたいで、これらの活動を通して、3つの力が高められているなど感じました。

3年生は、理科の身近な自然の観察の学習では、気になった植物や動物を探して観察をし、グループで紹介し合い、どんどん自分のノートを見せ合うようになってきているそうです。また、社会の学習で「公共施設」を学んだので、四賀支所と会議室の見学をしたそうです。話の聞き方も、メモの仕方もとてもよくできたようです。さらに、四賀料の福祉ひろばの方との交流では、草取りの時に、草取りのコツを教えていただいたり、学校での様子を話したりしたそうです。これらの活動で、3つの力が高められていると感じました。

4年生は、体育の時間に、ハンドテニス（テニピン）という学習をしたそうです。まず、自分で段ボールを使って、ラケットをつくったそうです。その後、「たくさんラリーが続くように打ち方やフットワークを工夫してみよう」ということを目標に行ってみたそうです。また、四賀料の学習では、四賀の地区のどこら辺にホテルがあるのか、調べたり、暗くなってから実際にその場所に行ってホテルを観察したりし始めているそうです。これらの活動も3つの力を高めることにつながっていて、ホテルのことは、これからどのようになるのかとても楽しみだと思いました。

次に、サブリーダークラスです。四賀料の学習では、米作りについて学習しているそうです。育苗センターに行って植える苗の様子を見たり、実際に苗を植えたり、植えた苗の生長の様子を何回か観察したりしてきているそうです。田植えの時には、昔の道具を使ったり、手を使ったりして、自分たちで前向きに取り組む、予定していた量よりも多く、全部自分たちで植えたそうです。また、稲を観察したときには、いろいろな生き物もいたようで、生き物たちとも仲良くなったそうです。これから、どのような活動が広がっていくのか楽しみでもあり、3つの力が高まっているなど感じました。

最後に、リーダークラスです。第一回目の児童総会では、Zoomを使っての会となりました。代表委員会は、司会進行、情報委員は、4年とサブリーダークラスの教室のパソコン準備やZoomの操作をしたり、他の委員会の人は記録をしたりと自分がすべきことをしっかりと考えて取り組めたみたいです。また、委員会の活動では、代表委員会は、ベルマーク大会に向けて、自分たちでシナリオを考え、それに合ったスライドをタブレットで作り、児童集会でベルマークを集めることについて説明しました。情報委員会では、新しく来た先生たちの紹介新聞を作成しました。その時、自分たちで写真を撮影したり、インタビューをしたりして、ALTのケビン先生には、英語で質問をしたそうです。その他、図書委員会は、読書週間に向けて、保健給食委員会は、歯と口の衛生習慣に向けて、運動委員会は、全校運動で全校の見本として、美化委員会は、たてわり清掃や花作りに向けて、クイズを考えたりしながら、それぞれの委員会の活動の中で、自分たちで考え・行動している様子が伺え、委員会活動を中心に、3つの力を高めていると感じました。

これからも、特にこの3つの力をつけていくように、様々なことに自分から進んで取り組んでいってほしいと思います。

さて、明日から8月19日（木）まで夏休みです。コロナウイルスに感染しないようにすることはもちろんのこと、大きな病気になったり、大きなけがをしたりせず、事故に遭わないように気をつけて、楽しい夏休みにしてほしいと思います。これからも、新しい生活様式をしっかりと考えながら生活をして、8月20日（金）には、元気なみなさんの顔が見られることを楽しみにしています。

